



14 de agosto

—Murió Libér Arce, el estudiante que fuera gravemente herido por la policía, en momentos en que manifestaba en defensa de la autonomía universitaria. Los centros de enseñanza, estudiantiles, las sedes de los sindicatos, del Comité Central del Partido y la Juventud Comunista y de otras organizaciones populares tienen en sus puertas las banderas a media asta. Pese a la prohibición que las autoridades impusieron a radio-emisoras, canales de TV y diarios vespertinos de informar sobre el deceso, la noticia corrió por todo Montevideo, provocando la indignación y el duelo general.

El cuerpo de Libér Arce fue velado en la Universidad. Mucho antes de ser trasladado allí, un mar humano cubría la Explanada. En todas las esquinas y en las calles próximas, los estudiantes pusieron pizarrones en los que estaba escrito con grandes letras: "El estudiante Libér Arce ha muerto". Se reparten volantes con la trágica noticia. Muchas cuadras de colas hizo el pueblo para poder entrar al recinto universitario y pasar ante el féretro. Cada 15 minutos, día y noche, se cambiaba la guardia junto al joven asesinado. En ella participaron, entre otros: Consejo Directivo Central de la Universidad, encabezado por el Rector, Claustro Central, Comité Ejecutivo del Partido Comunista, CNT, Comité Ejecutivo del P.I. de L., legisladores de diversos sectores, Consejo Directivo de la Facultad de Odontología, Unión de la Juventud Comunista, seccionales del Partido Comunista y delegados de sindicatos.

La Iglesia Católica se hizo presente en las personas del Arzobispo de Montevideo Monseñor Partelli y los sacerdotes Haroldo Ponce de León y Sastre.

Innumerables declaraciones ante la muerte de Libér Arce y de solidaridad con la Universidad formularon sindicatos, centros estudiantiles, organizaciones populares, etc.

En la Cámara de Diputados se propuso iniciar juicio político al Ministro

del Interior por responsabilidad de gravísimas violaciones de la Constitución.

15 de agosto

—Luego de una breve oratoria en la Explanada de la Universidad en la que hablaron: el bachiller Rivoira por PEUU, el Dr. Oliver Pita Fajardo por la Asociación de Docentes de la Facultad de Odontología, José D'Elía por la CNT, el Ing. Agr. J. Carbonell por la Federación de Docentes Universitarios, el Arq. Rubén Dufau por la Asociación de Docentes de la Facultad de Arquitectura, Rodney Arismendi, Secretario del Partido Comunista, Juan Carlos Sassi por el Consejo Directivo Central de la Universidad, más de 250 mil personas acompañaron a Libér Arce hasta el Cementerio del Buceo.

Fue una impresionante exteriorización de dolor colectivo y, al mismo tiempo, la demostración de lo que es capaz el pueblo uruguayo cuando se le agrede y escarnece.

Cientos de trabajadores dejaron sus tareas a las 15 hs. para asistir al sepelio. Llegaban en espesas columnas, con sus banderas con crepones negros y portando ofrendas florales.

Las coronas de flores rehacían ambos lados del edificio de la Universidad. Miles de estudiantes, obreros, docentes, funcionarios de la Universidad con sus brazaletes distintivos ordenaban el movimiento de la multitud.

En todo el prolongado trayecto hasta el cementerio los comercios estaban cerrados y lucían carteles anunciadores del duelo. Los parabrisas de todas las unidades de AMDET lucían crespones negros.

El ataúd va cubierto por la bandera patria y clavos, y es llevado en hombros por los estudiantes, que se van turnando. Una lluvia de flores cae a su paso.

Personal de hospitales y clínicas por donde atravesaba el cortejo, alumnos escolares, formaban filas ofreciendo su homenaje al héroe caído.

Emocionante fue el paso del féretro por la Facultad de Odontología. Una tela de lado a lado de la calle decía: "Odontología en lucha te rinde homenaje".

Al pasar por la capilla del Corazón de Jesús, las campanas comenzaron a tafir.

Las palabras de despedida en el Cementerio fueron pronunciadas por el Rector de la Universidad.



Libér Arce —hasta su nombre es un símbolo— entregó su vida a la causa del pueblo. Obrero y estudiante a la vez, representaba en sí mismo la unión que han sellado los sectores juveniles y obreros por la defensa del país. Ha sido en esta lucha sin cuartel contra la reacción la primera víctima y debe ser la última. Su muerte ha provocado el duelo nacional.

—La Asamblea General guardó un minuto de silencio en homenaje a Libér Arce.

—Antes de la presentación en el Teatro SODRE de los Swingin Singers, patrocinada por Juventudes Musicales del Uruguay, a solicitud del Presidente de esta Institución, maestro Hugo Mallo, el público guardó un minuto de silencio en honor del estudiante caído.

El Pueblo Convocado a la Universidad: El Cortejo Fúnebre Partió a las 15 al Cementerio del Buceo

LAS MEDIAS REPRESIVAS COBRAN UNA VICTIMA

Murió Libér Arce Mártir de la Libertad

Le Hizo Boleto por la Espalda un Policía a Quemarropael Lunes Pasado

EL POPULAR

Unas 2000 personas marcharon ayer por el centro de la capital en memoria de Libér Arce, muerto por la policía el lunes pasado.

YA HAN DESFILEDO DELANTE DEL FERETRO MUCHAS DECENAS DE MILES DE PERSONAS

